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PRIMERAS PLANAS 
 

 CAUSA TEMOR A EU PLAGIO EN MÉXICO 

 

“VERDUGOS” DE ELBA EN PRI QUIEREN SU 
REGRESO 

 

AHORA SÍ VAMOS POR LAS REFORMAS: 
MOREIRA 

 

PRI, DISPUESTO A PACTAR CON GORDILLO Y 
CON LOS PINOS 

 

VA EL PRI POR REFORMAS Y ALIANZA CON 
ELBA ESTHER 

 

OPOSICIÓN SÓLO GANO 2.5% DE LAS 
CASILLAS 

 

CRISIS EN EUROPA, LA PRIORIDAD DEL FMI 

 

MÉXICO Y EU PACTAN CRUCE 
INTERFRONTERIZO 

 

LOS MEXICANOS QUIEREN PROPUESTAS, NO 
RIÑAS: PRI 

 ENCINAS: VACILADA, SER GÓBER LEGÍTIMO 

 ¡FALTAN 7! 
 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 
 

SEP 
 

*Exposición Cimientos. 65 años del INBA: Legados, donaciones y adquisiciones 
 
Reforma: "El arte no es un hijastro del Estado, sino un buen hijo legítimo", es la frase de 
Carlos Chávez, director fundador del INBA, con la que se abre la exposición Cimientos. 65 
años del INBA: Legados, donaciones y adquisiciones, que realiza la dependencia para dar 
a conocer parte de sus acervos artísticos. Inaugurada anoche en el Palacio de Bellas 
Artes por Alonso Lujambio, Titular de la Secretaría de Educación Pública. Esta colección 
pretende dar fe de la labor que ha realizado el Estado Mexicano, respecto a la 
adquisición, preservación y difusión del patrimonio artístico.  
 
El Sol de México: En su mensaje, el Titular de la SEP expresó su convicción en la unidad 
de nuestra diversidad cultural y las fuerzas vivas de nuestra pluralidad política, la cual dijo 
―es una característica que fortalece nuestras instituciones‖. (Reforma PP y 22-Cultura, El 
Sol de México 8-A, Milenio 43-Cultura, La Razón 25) 
 
* Titular de la SEP evadió dar declaraciones 
 
El Sol de México: El Secretario de Educación Pública Alonso Lujambio, evadió hablar 
sobre la pérdida de espacios de su partido durante las elecciones realizadas este fin de 
semana. ¿El electorado castigó al PAN?, cuestionó este medio al precandidato panista a 
la Presidencia de la República. Casi al unísono, funcionario y encargado de prensa 
responden de manera atropellada: ―No, gracias. No van a haber declaraciones ahorita‖. 
Enseguida, Lujambio Irazábal salió por una de las puertas laterales del Palacio de Bellas 
Artes, donde minutos antes, en representación presidencial inauguró la exposición 65 
Años del INBA, legados, acciones y adjudicaciones. (Pág. 8-A) 
 
* Binoculares 
 
El Gráfico: Ayer se inauguró una exposición en el Palacio de Bellas Artes, donde se 
muestra el acervo adquirido recientemente por el INBA, que se distribuirá entre otros 
recintos culturales.  
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Ahí se encontró al Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, quien buscó 
estrechar la mano del petista, Fernández Noroña y fue rechazado. En un último intento, 
Lujambio preguntó su lo dejaría con la mano estirada. Noroña sólo dijo: ―Yo no saludo a 
nadie del gabinete espurio‖. (Pág. 2) 
 
* Agenda de los presidenciables 
 
Excélsior: Este martes, el Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, viajará con 
el Presidente Felipe Calderón al municipio de Jiutepec, conurbado a Cuernavaca, para 
supervisar los logros de la Universidad Tecnológica del Estado de Morelos. (Pág. 4-A) 
 
* Se reúnen aspirantes a la candidatura presidencial del PAN 
 
Reforma: Los siete aspirantes a la candidatura presidencial del PAN sostuvieron una 
primera reunión el viernes pasado, en la que acordaron no dividir al partido por su 
contienda interna. A este encuentro, celebrado a las 18:00 horas en la Torre Azul, 
acudieron la diputada Josefina Vázquez Mota, el gobernador Emilio González, el senador 
Santiago Creel y los Secretarios Ernesto Cordero, Alonso Lujambio, Javier Lozano y 
Heriberto Félix.  
 
Según colaboradores de algunos de ellos, la reunión fue convocada y encabezada por el 
dirigente del PAN, Gustavo Madero, quien eligió la torre donde se ubican las oficinas de 
los senadores panistas como territorio neutral. En la reunión se habló de plantear la 
competencia hacia fuera, cuidar la unidad partidista y detener confrontaciones que ya 
comienzan a manifestarse entre los equipos de los aspirantes. (Pág. 4-A) 
 
* Gustavo Madero recibe respaldo tras la derrota en comicios electorales 
 
Reforma: El PAN no se dio por derrotado en las elecciones del domingo, a pesar de que 
algunos de sus candidatos fueron vencidos en las urnas con márgenes de seis a uno. 
Ayer por la tarde, el presidente del blanquiazul, Gustavo Madero, recibió el respaldo de la 
Comisión Política de ese partido, luego de presentar un informe optimista en el que 
aseguró que el domingo no sufrieron un retroceso.  
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A la reunión asistieron cuatro de los siete aspirantes presidenciables: los Secretarios de 
Educación, Alonso Lujambio; de Hacienda, Ernesto Cordero; y del Trabajo, Javier Lozano, 
así como el senador Santiago Creel. (Reforma 4-A, El Financiero 26 y 28) 
 
* Santiago Creel revela que aspirantes panistas buscan acuerdo 
 
Milenio: El senador panista Santiago Creel reveló en conferencia de prensa, que todos 
los aspirantes del PAN a la Presidencia están en pláticas con la intención de alcanzar un 
acuerdo que permita adelantar el proceso de selección interna lo más pronto posible, a fin 
de acortar los tiempos y el número de participantes, y no cometer los errores ocurridos en 
el Estado de México, ―donde no se empezó a tiempo‖. A las preguntas: ―¿Es trabajo del 
Comité Ejecutivo o de los aspirantes?‖, el senador respondió: ―Yo creo que es de los 
propios aspirantes con el liderazgo que debe tener nuestro jefe nacional‖. ―¿Ya lo habló 
con Alonso Lujambio, Javier Lozano, Ernesto Cordero?‖, dijo: ―He platicado con todos 
ellos y todos están en la mejor disposición posible; eso sí, tengo que hacer este 
reconocimiento porque hay muy buena disposición de todos de entender que los tiempos 
deben ser otros y que el número de participantes también debe ser muy distinto‖. (Pág. 5) 
 
* En próximos días, “presidenciables” definirán postura 
 
El Economista: Los Secretarios de Desarrollo Social, Heriberto Félix; del Trabajo, Javier 
Lozano, y de Educación Pública, Alonso Lujambio, expresaron que esperarán los 
―tiempos‖ para determinar si optarán o no por buscar la candidatura presidencial del PAN 
para los comicios del 2012. Los resultados de los procesos electorales del Estado de 
México, Coahuila, Hidalgo y Nayarit no significan que se repetirán en el-2012, coincidieron 
Ernesto Cordero y Javier Lozano. Lo anterior, en el marco de la conferencia de prensa en 
donde ambos secretarios dieron a conocer las cifras del empleo del mes de junio. (Pág. 
37) 
 
* Los Malosos 
 
Impacto: Bueno, falta que el primer panista del país sienta que el candidato de unidad es 
de su gabinete, si no va a tratar de alargar la decisión hasta el próximo año para ver si un 
gallo llamado Ernesto o Alonso levanta el vuelo en las encuestas. (Pág. 3) 
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* Hiel y Miel.- Tere Vale 
 
La Crónica: Todo indica que serán los Secretarios Ernesto Cordero y Alonso Lujambio 
los que estarán en la pelea final junto a Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel por la 
candidatura presidencial blanquiazul. En el primer caso, parece que el secretario de 
Hacienda es el candidato del Presidente. El Secretario de Educación también es 
manejado desde la tutela presidencial, pues es apoyado por Margarita Zavala y el sector 
que dirige Mariana Gómez del Campo. Se puede pensar, por un lado, que la candidatura 
de Lujambio es un distractor que pretende impedir que los panistas que no apoyan a 
Cordero se vayan con Vázquez Mota o con Creel, y por otro, se está construyendo la 
opción alternativa si falla Cordero. (Pág. Dos Opinión) 
 
* Astillero.- Julio Hernández 
 
La Jornada: …No parece asomar a las pantallas computacionales de los geniecillos de 
Los Pinos mejor idea que acelerar la consolidación de ese candidato oficial mediante la 
declinación de los demás Secretarios del gabinete que también son aspirantes. Siempre 
dispuesto a esas maniobras, Javier Lozano ya está listo para dejar la Secretaría del 
Trabajo si le dan la coordinación de la campaña del héroe de los 6 mil pesos al mes, pero 
Alonso Lujambio no está tan convencido de ceder su presunto capital político así como 
así. Y, aun cuando todo el gabinete cerrara filas en torno al hacendoso Ernesto, falta que 
se alineen Santiago Creel y Chepina Vázquez Mota. (Pág. 10) 
 
* Vorágine Política.- Gustavo del Castillo Negrete 
 
El Sol de México: En el PAN no ven aspirantes fuertes a la Presidencia, como lo ha 
señalado el Presidente Felipe Calderón y lo señalará Vicente Fox… Afortunadamente 
Santiago Creel, Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio, y Ernesto Cordero trabajan con 
sus equipos dentro de su partido y han cerrado las puertas a los trepadores políticos. 
(Pág. 13-Suplemento Misión Política)  
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* QrR!.- Jairo Calixto Albarrán 
 
Milenio: Tras los comicios del pasado fin de semana, el Presidente Felipe Calderón y el 
dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, acordaron entre otros puntos: ―Impulsar 
desde la SEP el chuntarismo nacional a los jóvenes, para así desbancar al reggaetón y 
los emos. A cambio Moreira prometerá dar línea para que sus vasallos pasen la reforma 
laboral calderónica‖. (Pág. 46) 
 
* Programa Escuela Siempre Abierta 
 
Excélsior: Escuelas primarias y secundarias públicas permanecerán abiertas durante el 
periodo vacacional para apoyar a los padres de familia que no pudieron enviar a sus hijos 
a cursos de verano o que no saldrán de vacaciones. Como parte del Programa Escuela 
Siempre Abierta, la SEP, a través de la AFSEDF, mínimo que 440 primarias, 117 
secundarias y 8 kínder ofrecerán de manera gratuita actividades recreativas, deportivas y 
culturales en horarios habitualmente escolares. 
 
En un comunicado, la SEP informó que más de 85 mil estudiantes de preescolar, primaria, 
secundaria y educación especial podrían beneficiarse con el programa. En este 2011, el 
programa iniciará el 13 de julio y concluirá el 5 de agosto, en un horario de 8:30 a dos de 
la tarde, de lunes a viernes. Podrán participar niños y adolescentes de entre 6 y 15 años. 
(Pág. 2-Comunidad) 
 
* En la línea.- Félix Fuentes 
 
El Universal: Ninguna duda quedó de los resultados de anteayer y jamás deben repetirse 
arreglos oscuros contra la población civil, como el revelado por Elba Esther Gordillo, quien 
acordó con Felipe Calderón, antes de las elecciones del 2006, la entrega de votos de los 
profesores de la república al panismo, a cambio de posiciones oficiales. Ese pacto quedó 
a los ojos del pueblo desde el inicio del actual sexenio, cuando el Gobierno de Calderón 
cedió la Lotería Nacional a Gordillo y ella nombró en ese puesto a su ex secretario, 
Francisco Yánez… Además impuso a su yerno, Fernando González Sánchez, en la 
Subsecretaría de Educación Básica de la SEP. (Pág. 14-A) 
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* Las cartas marcadas de Elba Esther.- Luis Hernández Navarro 
 
La Jornada: En los últimos días Elba Esther habló formalmente bien de Felipe Calderón, 
declaró que es el Presidente de la educación y aceptó su segunda reforma educativa del 
sexenio. Sin embargo, en los hechos, frente a los periodistas le clavó el puñal por la 
espalda… Durante años, la maestra tuvo un grupo compacto para hacer política conocido 
como la Banda de la Y. Lo integraban Francisco Yáñez, Miguel Ángel Yunes, y el yerno 
cómodo Fernando González. Pero la banda se desintegró… 
 
Orgullo de su nepotismo, a partir de ese momento Elba Esther comenzó a hacer política 
con un nuevo grupo compacto, integrado exclusivamente por su yerno y la Banda de la M: 
Maricruz Montelongo y Mónica Arreola, sus dos hijas, distanciadas entre sí. Fernando 
González, además de ser Subsecretario de la SEP, manejó durante varios años la 
formación de los cuadros electorales del SNTE, muchos de los cuales ocupan ahora la 
dirección de las secciones sindicales en los estados, desplazando a los viejos líderes. 
(Pág. 19) 
 
* Programa Sigamos aprendiendo… en el hospital 
 
La Jornada: El Secretario de Salud, José Ángel Córdova, entregó diplomas a niños y 
adolescentes que concluyeron su ciclo escolar 2010-2011, mediante el Programa 
Sigamos aprendiendo… en el hospital, estrategia que les permite a los menores estudiar 
en aulas ubicadas en centros médicos. El funcionario estuvo en el acto acompañado de la 
presidenta del Comité Coordinador del Voluntariado Nacional, Gabriela Gallardo, quien 
dijo que en estos espacios se cuenta con el apoyo de profesores de la SEP. (Pág. 38) 
 
* Piden que desaparezca la Alianza Educativa 
 
Reforma: Desde el Congreso a la SEP le llueven reclamos que van desde la exigencia 
para que desaparezca la Alianza Educativa hasta peticiones para incluir en los planes de 
estudio danza folklórica, cultura democrática y empresarial, educación financiera, cuidado 
del medio ambiente con perspectiva de género y aumentar los recursos para educación 
náutica. Sergio Cárdenas, especialista del CIDE, aseguró que el exceso de puntos de 
acuerdo e iniciativas sobre educación se debe al desconocimiento y poca efectividad de 
los legisladores. El especialista dijo que la mayoría de las iniciativas presentadas 
contribuyen muy poco a mejorar la educación en México. (Pág. 14-A) 
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* Modificar artículo 7 de la LGE rentable políticamente 
 
Reforma: El artículo 7 de la Ley General de Educación (LGE) es el que más 
modificaciones ha tenido en los últimos 10 años. El autor del estudio ―La participación del 
poder legislativo en la definición de la política educativa en México‖, Sergio Cárdenas, 
señaló que proponer modificar el artículo 7 de la LGE es muy rentable políticamente para 
los legisladores, pero dañino para el sistema educativo. ―Tiene un costo muy alto para el 
sistema porque finalmente lo que le están haciendo es sobrecargar el currículum y al 
mismo tiempo provocar incumplimiento‖, explicó. (Pág. 14-A) 
 
* Disminución de plazas docentes 
 
El Financiero: El domingo 19 de junio fue lanzada la convocatoria para el concurso 
correspondiente al ciclo escolar 201-2012, donde la mala noticia comenzó con el anuncio 
de una disminución de plazas equivalente al 34 por ciento, respecto a las ofertadas el 
años pasado, pues se pasó de 32 mil 546 en 2010 a 21 mil 431 este año. La propia 
Directora General de Evaluación de Políticas Educativas del a SEP, Ana María Aceves, 
advirtió que más del 90 por ciento de los maestros que –se preveía- participarían en una 
de las 21 mil 430 plazas, no lograría obtenerla. La convocatoria concluyó este domingo, 
pero la página aún no cuenta con el número de aspirantes inscritos, aunque se estimaba 
un incremento en la inscripción, de modo que los cálculos hablaban de más de 300 mil 
aspirantes. (Pág. 2 y 25) 
 
* Dan a cuentagotas información de becas 
 
Reforma: La información relacionada con las becas que otorga la Asamblea Legislativa 
fluye a cuentagotas en su portal de internet. El 21 de junio, la presidenta de la Comisión 
de Gobierno en la ALDF, Alejandra Barrales, prometió que toda la información, incluidos 
los padrones de beneficiarios, se haría pública a más tardar el 30 de junio pasado. Hasta 
ayer, la ALDF público la información relacionada con el Fideicomiso Fondo de Apoyo a la 
Educación y al Empleo de las y los Jóvenes, pero no difundió los padrones de los 
alumnos beneficiados con los Programas UNAM-Edúcate y La Ciudad con las y los 
Jóvenes. (Pág. 1-Ciudad)  
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* Pocas opciones para discapacitados 
 
La Jornada: En México, 5.7 millones de personas viven con una discapacidad. De ellos, 
un millón  171 mil padecen problemas, como pocas opciones para discapacitados en 
audición o habla, muchos quedan aislados por falta de espacios especiales de educación. 
Su promedio de escolaridad es de apenas 4.8 grados, los menores discapacitados son 
quienes enfrentan las ―peores condiciones educativas‖, afirmó Avelino Martínez, profesor 
de la Unidad de Servicios de Apoyo a la Educación Regular, con 28 años de experiencia 
en educación especial. (Contraportada y 36) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

 
* Acuerdo Nacional por el Turismo 
 
Excélsior: Gloria Guevara Manzo, titular de la Secretaría de Turismo, informó que hasta 
el momento el Acuerdo Nacional por el Turismo, lleva un avance de 20 por ciento desde 
que inició el proyecto en febrero pasado. No obstante, reveló que a pesar de que diversas 
entidades gubernamentales han realizado su labor para cumplir con 101 compromisos 
enlistados en el acuerdo, tanto empresarios como las entidades tienen áreas pendientes. 
Uno de los requisitos es que la industria privada defina necesidades en capacitación. ―De 
hecho, hay un catálogo en línea y presencial pero no todos han proporcionado su lista de 
necesidades‖ y en este caso, tanto la Secretaría de Educación como la del Trabajo nos 
están esperando, comentó la funcionaria. (Pág. 5-Dinero) 
 
* Educación en las promesas de campaña.- Javier Flores 
 
La Jornada: Una observación muy fácil de realizar en estos días es que todos los 
políticos mexicanos, especialmente si se encuentran en medio de una campaña para 
obtener el voto ciudadano, ofrecen de manera reiterativa, y muy enfática, que van a 
enfrentar y resolver los problemas de la educación en nuestro país. Prometen crear gran 
cantidad de escuelas y universidades, y que todos los jóvenes tendrán acceso a ellas… 
muchas becas. Es más, hasta son capaces de firmarlo ante notario público. El énfasis con 
el que se refieren al tema es tal, que pareciera que este propósito lo llevaran impreso en 
sus propios genes.  
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Con una clase política tan decidida a realizar todas las acciones que se requieran en esta 
materia, uno se pregunta por qué entonces México es una de las naciones en el mundo 
con el mayor atraso educativo en todos sus niveles. (Pág. 3-Cultura) 
 
* Arranca Más libros, Mejor futuro 
 
Excélsior: Los usuarios del Metro, a partir de esta semana podrán hacer más placentero 
su viaje leyendo poemas de reconocidos escritores mexicanos colocados en los andenes 
y en las ventanillas de los trenes.  En el marco de la campaña de promoción a la lectura 
Más libros, Mejor futuro, la Secretaría de Educación capitalina inició sesiones de lectura 
de poesía en estaciones de este transporte como en el Zócalo, con el objetivo de acercar 
a un mayor número de personas, de manera particular niños y jóvenes, a este hábito que 
les ayudará a mejorar su capacidad de entendimiento explicó Mario Delgado. (Pág. 2-
Comunidad) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
* En 2012 se eliminará la tenencia vehicular: FCH 
 
La Jornada: El Presidente Felipe Calderón recordó que en 2012 se eliminará el cobro del 
impuesto sobre la tenencia de vehículos, aunque los estados podrán definir si lo mantiene 
o no. En ceremonia programada de última hora en Los Pinos también prometió trabajar 
―codo a codo‖ con la industria automotriz para regular la importación de vehículos usados 
que han inundado el mercado, según las quejas de los empresarios. Sin embargo, deploró 
que su propuesta enfrentó muchas resistencias y obstáculos y, como resultado del debate 
legislativo, la iniciativa quedó pospuesta hasta el 31 de diciembre. (Pág. 25) 
 
* Programa de Recuperación de Personal Interagencias 
 
Reforma: La ola de secuestros que afecta a los mexicanos ya puso nerviosos a los 
estadounidenses. Tal es la preocupación que el gobierno de EU busca contratar a un 
consultor especializado en prevención de secuestros y rescate de rehenes para sus 
operaciones en México ante el agravamiento de la violencia y el incremento de personal 
de EU por la Iniciativa Mérida.  
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La Sección Antinarcóticos del Departamento de Estado (NAS, por sus siglas en inglés) 
lanzó el pasado 28 de junio la oferta para especialistas interesados en participar en el 
Programa de Recuperación de Personal Interagencias, coordinado desde la Embajada en 
el Distrito Federal. Este programa es de importancia crítica debido al significativo aumento 
en el peligro y las amenazas para estadounidenses que trabajan y viven en México. 
(Ocho Columnas)  
 
* Moreira impulsará destrabe de reformas pendientes 
 
Milenio: El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira impulsará con legisladores de la 
bancada tricolor en el Congreso un periodo extraordinario de sesiones para destrabar las 
diversas reformas pendientes, como la laboral, la política y la de seguridad nacional, y 
para ello buscará reunirse con el dirigente panista Gustavo Madero, así como con el 
Presidente Felipe Calderón para acordar y desahogar una agenda común. (Ocho 
Columnas y 4) 
 
* Moreira celebró el triunfo de su partido en los comicios del pasado domingo 
 
La Jornada: El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, celebró ayer el triunfo de su 
partido en los comicios del pasado domingo. Aclaró que si bien esas victorias fortalecen al 
priísmo, ―no son-garantía de un triunfo en automático en 2012‖. Sostuvo que para las 
elecciones presidenciales a su partido le interesa el apoyo de la maestra Elba Esther 
Gordillo y el Panal. Sobre la lideresa del SNTE dijo: ―tengo 22 años de amistad con ella; le 
ratifico mi afecto y mi respeto‖. Lo anterior, en conferencia de prensa. (Ocho Columnas y 
4) 
 
* Posible “contagio” financiero 
 
La Jornada: Los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero y Economía, Bruno Ferrari, 
reconocieron la posibilidad de un ―contagio‖ financiero derivado de los problemas 
económicos de varios países europeos, en particular Grecia y España, y la debilidad del 
crecimiento de EU, pese al blindaje económico del país por 200 mil millones de dólares, 
compuesto por reservas internacionales y acceso a financiamientos del Fondo Monetario 
Internacional. 
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―En este momento México resiste la posibilidad de un contagio de la incertidumbre en 
Europa y la desaceleración en EU‖, dijo Cordero Arroyo, y señaló que frente a ese riesgo 
sería irresponsable debilitar la base tributaria y la capacidad de recaudar impuestos que 
tiene el Gobierno Federal. (La Jornada PP y 24, El Universal 6-Cartera) 
 
* México y EU firmarán acuerdo para reabrir el servicio de transporte fronterizo  
 
El Economista: El secretario de Economía, Bruno Ferrari, anunció que México y EU 
firmarán mañana un acuerdo para reabrir el servicio de transporte fronterizo de carga 
internacional, con lo cual el gobierno mexicano eliminará la mitad de las represalias 
impuestas a 99 productos estadounidenses. ―En el momento en que se firme, nosotros 
bajaremos a la mitad las sanciones y cuando las empresas empiecen a pasar con sus 
derechos plenos, se bajaría el otro 50 por ciento”. (Pág. 23) 
 
* Panistas deciden apoyar a Madero 
 
La Jornada: Tras los resultados de las elecciones del pasado domingo, que en el Estado 
de México mandaron al blanquiazul al tercer lugar, ayer los panistas acordaron 
mantenerse unidos y aprender de esta lección, así como apoyar a su líder nacional, 
Gustavo Madero. Todo ello, durante una reunión privada de la comisión política a la 
asistieron los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero, y del Trabajo, Javier Lozano, así 
como el secretario particular del Presidente Felipe Calderón, Roberto Gil. (Pág. 4) 
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En el DF 440 primarias y 117 secundarias ofrecerán actividades recreativas, 
deportivas y culturales; inician el 13 de julio 

 
Escuelas primarias y secundarias públicas permanecerán abiertas durante el periodo 
vacacional para apoyar a los padres de familia que no pudieron enviar a sus hijos a 
cursos de verano o que no saldrán de vacaciones. Como parte del programa Escuela 
siempre abierta, la Secretaría de Educación Pública (SEP), a través de la Administración 
Federal de Servicios Educativos en el DF (AFSE-DF), informó que 440 primarias, 117 
secundarias y 8 kínders ofrecerán de manera gratuita actividades recreativas, deportivas y 
culturales en horarios habitualmente escolares. 

El programa incluye habilidades matemáticas y lingüísticas, ciencias y artes, formación 
cívica y ética, así como habilidades para el uso de las tecnologías de la información y la 
comunicación.Además, las actividades físicas tendrán tiempos especiales e incluso 
mayores, con el objetivo de activar a los niños y combatir los problemas de obesidad, 
informó la dependencia. 

En un comunicado, la SEP informó que más de 85 mil estudiantes de preescolar, primaria, 
secundaria y educación especial podrían beneficiarse con el programa.―Se ofrecerá a los 
estudiantes opciones atractivas e innovadoras de aprendizaje, recreación, socialización y 
ejercitación durante el periodo vacacional de verano‖, sostuvo. 

El programa  

Escuela siempre abierta inició en 2008 y al cumplir su cuarto año prevén que la demanda 
aumente, lo que repercutirá en la preparación académica para el siguiente ciclo 
escolar.En este 2011, el programa iniciará el 13 de julio y concluirá el 5 de agosto, en un 
horario de 8:30 a dos de la tarde, de lunes a viernes.Podrán participar niños y 
adolescentes de entre 6 y 15 años. Para informes sobre las escuelas participantes y su 
ubicación, se recomienda consultar la página www.sepdf.gob.mx, al correo electrónico 
proesadf@sepdf. gob.mx o al teléfono: 36011000 ext. 21399. 
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Menores con deficiencias auditivas o de habla “enfrentan el mayor rezago escolar” 

Margina el sistema educativo a niños con problemas de lenguaje 

En México, 5.7 millones de personas viven con una discapacidad 

En el Distrito Federal existen 60 grupos especiales dentro de primarias regulares 
para atender a niños sordos 

Laura Poy Solano 

Amelia tiene 12 años y nunca ha asistido a la escuela. Desde los dos meses de edad, 
Gloria, su madre, detectó que algo andaba mal. Cuando cumplió ocho meses se dio 
cuenta que su hija era sorda. Desde entonces su única comunicación es por medio de 
señas, que la misma Amelia ha desarrollado. No sabe leer ni escribir, pero su familia y 
vecinos de la colonia Guerrero afirman que es ―muy inteligente, lo aprende todo muy 
rápido. Si pudiera oír sería la más lista de la clase‖. 

Como Amelia, la mayoría de los niños con deficiencias auditivas o del habla no tienen 
ninguna discapacidad intelectual o cognitiva, pero son pocos los que acceden al sistema 
educativo. Profesores e investigadores, aseguraron que uno de los mayores retos 
que enfrentan quienes tienen alguna limitación auditiva o del habla es ―no tener las 
herramientas necesarias para evitar quedarse aislados y en silencio‖. 

En México, 5.7 millones de personas viven con una discapacidad. De ellos, un millón 171 
mil no pueden escuchar o comunicarse. 

Con un promedio de escolaridad de apenas 4.8 grados, los menores discapacitados son 
quienes enfrentan las ―peores condiciones educativas‖, afirmó Avelino Martínez, profesor 
de la Unidad de Servicios de Apoyo a la Educación Regular (USAER), con 28 años de 
experiencia en educación especial. 

En el caso de los niños sordomudos, agregó, ―si no tienen a su lado un profesor 
especializado y las herramientas pedagógicas necesarias para desarrollar su oralidad o la 
lengua de señas mexicana (LSM), difícilmente pueden avanzar en su formación‖. 
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En el Distrito Federal, indicó, existen 60 grupos especiales dentro de primarias regulares 
para atender a niños sordos o con problemas auditivos. ―En este esquema les va mucho 
mejor, porque cuentan con un profesor especializado y un auxiliar educativo que apoya al 
grupo, pero se trata de un modelo que es la excepción y no la regla en el sistema 
educativo.‖ 

Francisco Bravo, maestro con más de 25 años de servicio y secretario general disidente 
de la sección 9 del Distrito Federal, que agrupa a 70 mil profesores de prescolar, primaria 
y educación especial, afirmó que los menores discapacitados ―son los que enfrentan el 
mayor rezago escolar‖, pues a pesar de que cursan su educación primaria o secundaria, 
―son pocos los que tienen una atención realmente especializada‖. 

Rezago académico 

En la mayoría de las escuelas de educación básica, indicó, ―en el mejor de los casos 
intentamos enseñarles lo elemental, pero es muy difícil lograr que alguien que no escucha 
y no puede hablar logre un proceso formativo al mismo ritmo y velocidad que los niños 
oyentes. Esto les genera enorme frustración, porque son tan inteligentes como cualquier 
otro alumno‖. 

María Paz Berruecos, directora del Instituto Mexicano de la Audición y el Lenguaje (IMAL), 
organismo dedicado a la formación de expertos en este campo, afirmó que la atención de 
los niños sordos ―no es un problema de salud. El sistema educativo no está preparado 
para recibir a niños con problemas de lenguaje ya sea por sordera o por cualquier otro 
factor‖. 

Actualmente, agregó, los profesores de grupo no están capacitados para incentivar el 
desarrollo del lenguaje oral y escrito en menores con problemas auditivos. Explicó que 
con la aprobación de la Declaración de Salamanca, sobre niños con necesidades 
especiales, en 1994, en México emprendió la restructuración de la educación especial 
para aplicar un modelo de integración e inclusión, ―pero sin recursos‖. 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/07/11 SOCIEDAD Y JUSTICIA CP-36 

Se propició que un solo maestro atienda a alumnos con distintas discapacidades en un 
mismo salón, apuntó, cuando se trata de educación especial, ―pero es mucho peor el 
destino de los niños sordos o con problemas de lenguaje en las aulas regulares. Están 
condenados al fracaso y a irse del sistema educativo sin ningún futuro‖. 

Regina Martínez Casas, especialista en el estudio del lenguaje del Centro de 
Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS), destacó que el 
aprendizaje del español, al ser una lengua que asocia la grafía o letra con un sonido, 
representa un doble reto para el niño sordo y con problemas del habla. 

―Los menores que no tienen un dominio adecuado del sistema oral tienen problemas para 
hacer una transferencia al sistema escrito, debido a que éste depende de la equivalencia 
en símbolos de la oralidad.‖ 

Sin embargo, destacó, ni en los niños oralizados ni en los que emplean la LMS ―existe una 
referencia primaria que implica la representación de un sonido y su asociación con la 
palabra escrita. Por ese motivo enfrentan muchos problemas en su habilidad lectora‖. 

Niños indígenas, en el olvido 

Oliver Le Guen, profesor-investigador en lingüística antropológica del CIESAS, destacó 
que el sistema educativo nacional ―no toma en cuenta la diversidad cultural y lingüística‖ 
de los pueblos originarios, y tampoco garantiza su inclusión plena en el sistema 
escolarizado, ―mucho menos para quienes tienen problemas auditivos o de habla‖. 

Frente a condiciones de marginación educativa, indicó que en comunidades de Yucatán y 
Quintana Roo ―detectamos que menores y jóvenes indígenas mayas sordos han logrado 
desarrollar su propio lenguaje de señas‖. 

Explicó que desde hace dos años realiza investigaciones junto con su colega Lorena Pool 
Balam, hablante de maya, en comunidades donde las familias con integrantes 
sordomudos ―han tenido malas experiencias en el sistema educativo‖. 
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En estos casos lograron desarrollar una lengua de señas propia, porque ―tienen un 
entorno idóneo, pues en las comunidades de origen maya se tiene una enorme capacidad 
de aceptación de la diversidad y en su comunicación oral se emplean muchos gestos, hay 
un código claro de comunicación, pero lo más importante es que no se discrimina a 
quienes no pueden escuchar o hablar‖. 

En Chican, Yucatán, explicó, el entorno familiar fue muy importante, al igual que la 
posición  que ocupan los niños sordos en su comunidad. Se buscará que desarrollen su 
propio lenguaje de señas para facilitar la comunicación y que pueda asumir sus 
responsabilidades. 

Los menores que tienen a otros niños con quienes comunicarse también tienen más 
oportunidad de desarrollar un mecanismo de comunicación, situación contraria a lo que 
ocurre en las grandes ciudades, donde los niños sordos suelen estar más aislados y sin 
un entorno que incentive la creación de su propio lenguaje de señas. 
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Resaca Electoral 

Asegura que al PRI le interesa el apoyo de Gordillo y el Panal para la elección 
presidencial 

Aún no se garantiza el triunfo en 2012: Moreira 

 
HUMBERTO MOREIRA SEÑALA QUE EL PRI BUSCARÁ APROBAR LAS REFORMAS QUE INTERESAN AL 

EJECUTIVO FOTO MARÍA MELÉNDREZ 

 
DE LA REDACCIÓN 

El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, celebró ayer el triunfo de su partido en 
los comicios del pasado domingo. Aclaró que si bien esas victorias fortalecen al priísmo, 
―no son garantía de un triunfo en automático en 2012‖. 

Sostuvo que para las elecciones presidenciales a su partido le interesa el apoyo de la 
maestra Elba Esther Gordillo y el Partido Nueva Alianza (Panal). Sobre la lideresa del 
Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación dijo: ―tengo 22 años de amistad con 
ella; le ratifico mi afecto y mi respeto‖. 

En conferencia de prensa, Moreira Valdés convino en que el tricolor se impuso en los 
comicios gracias a su unidad y a que supo traducir el ―claro mensaje‖ de los electores en 
el sentido de que lo que se busca ―son propuestas, no riña política; soluciones, no 
descalificaciones‖. 
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Se comprometió a que a más tardar en agosto harán una serie de propuestas que 
conciten el acuerdo con otros partidos para llevar a cabo un periodo extraordinario de 
sesiones con el fin de aprobar las reformas que le interesen a las otras fuerzas políticas y 
al Ejecutivo federal. 

A pregunta de los reporteros sobre las acusaciones de la oposición en el sentido de que 
en el estado de México se efectuó una elección de Estado, el dirigente atajó: ―no fue así. 
La jornada fue transparente, una fiesta democrática; cuando en el partido hemos sido 
derrotados, lo admitimos. Ahora logramos triunfos importantes‖. 

Pasados estos comicios, el presidente nacional del PRI adelantó que su Comité Ejecutivo 
Nacional ha tomado la decisión de ―trabajar en construir, vía la Fundación Colosio y con el 
apoyo de personajes que conozcan cada una de las áreas a profundidad, las reformas 
política, laboral, educativa, de salud, la económica, etcétera‖. Para ello explicó que 
primero será un diálogo dentro del partido, pero ―también al exterior, con la las mejores 
propuestas que existan‖. 

Con miras a continuar con los triunfos electorales, Moreira reveló qué harán cosas 
diferentes de comicios anteriores. Será, dijo, ―la construcción de un proyecto que se 
pueda explicar con claridad a toda la población de hacia dónde exactamente queremos 
llegar... Las preferencias (electorales) nos dan una fuerza muy importante, pero viene la 
etapa de decirle a toda la sociedad por qué queremos llegar, qué es lo que vamos a hacer 
como partido y, al llegar, qué transormaciones lograríamos para México‖. 

–¿La maestra (Gordillo) está dentro de sus planes para integrar la candidatura o la 
propuesta política? –le preguntaron. 

–A nosotros, obviamente, sí nos interesa llegar a acuerdos políticos de alianza con el 
Panal y con el Partido Verde Ecologista de México. Siendo totalmente francos, no hemos 
llegado a tocar el tema con la dirigencia de esos partidos. Habrá momento de platicarlo 
con ellos y espero que haya toda la disposición para poder tener un proyecto común. 

Aclaró que con Gordillo Morales no tiene acuerdos políticos ni nunca ha hablado con ella 
de cuotas de poder a cambio de apoyo. 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/07/11 POLÍTICA PP-7 

―Sí hay acuerdos de diputaciones locales donde participan ellos; es normal, son partidos 
políticos que buscan abanderar algunos distritos o ser parte del cabildo o una presidencia 
municipal. Son los acuerdos que hay siempre entre las fuerzas políticas y los partidos 
políticos‖. 

Indicó que enforcará su mayor atención a la preparación de las elecciones en Michoacán, 
en octubre, y la definición del método de selección de candidato presidencial para 2012. 

Al respecto afirmó tener garantizada la unidad en sus filas, y a partir de eso trabajará en 
resolver lo que llamó ―tres grandes retos‖: estructura del partido, proyecto del rumbo y 
selección del candidato. 

A pregunta de si los resultados del domingo consolidan al gobernador mexiquense, 
Enrique Peña Nieto, como candidato a la Presidencia, el líder del PRI señaló: ―estamos 
trabajando. No estamos en el tema de selección, no tenemos aún siquiera el método por 
el cual va a ser seleccionado, no tenemos las fechas concretas. Eso no lo decide el 
presidente del partido, se decide en un consejo político nacional. Será hasta varios meses 
después‖. 

Ofreció que a partir de la semana entrante presentará un calendario de cómo pretenden 
―ir construyendo el proyecto‖. 
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Resaca Electoral 

Ufano por sus alianzas, Panal declara “victorias completas e 
irreversibles” 

ELIZABETH VELASCO C. 

El Partido Nueva Alianza (Panal) se atribuyó ―victorias electorales completas e 
irreversibles‖ en los comicios del domingo en el estado de México, Nayarit y Coahuila, 
donde participó en alianza con PRI y PVEM. 

Asimismo, en Hidalgo y en las elecciones extraordinarias de tres municipios en el estado 
de Puebla. 

En un balance preliminar, su dirigente nacional, Luis Castro Obregón, señaló que los 
triunfos fueron posibles gracias a la anterior dirigencia del Panal y a la hija de la dirigente 
magisterial, Elba Esther Gordillo, Mónica Arriola Gordillo, por su ―papel sobresaliente‖ en 
los procesos electorales, en particular en el estado de México. 

En esa entidad, dijo, se logró marcar la diferencia con una movilización efectiva en cada 
uno de los procesos en los que el Panal participó en coalición con PRI y PVEM. 

Por su parte, la coordinadora general de campaña en el estado de México y secretaria 
general de la Junta Ejecutiva Nacional del Panal, Mónica Arriola, dijo que de confirmarse 
los resultados anunciados, Nueva Alianza se convertirá en la tercera fuerza electoral 
mexiquense, y con ello desplaza al PAN. 

Arriola Gordillo afirmó que el ―alto crecimiento‖ del Panal en el estado de México se debe 
―al trabajo permanente de vinculación, a los programas con las mujeres y con los 
jóvenes‖. 

Con el triunfo de Eruviel Ávila, candidato ganador de la coalición Unidos por Ti, agregó, se 
―consuma un acto democrático‖, y el Panal ―reitera sin ambigüedades que cumplió con la 
movilización social comprometida. 
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Al respecto, dijo: ―Este instituto político ha venido trabajando y buscando las mejores 
propuestas a nivel educativo y, en general, la plataforma de trabajo que impulse el 
desarrollo de la sociedad, por lo que en el caso de las elecciones del estado de México 
pensamos en grande, al sumarnos al mejor candidato‖. 
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“Verdugos” de Elba en PRI quieren su regreso 
Los priístas que hace ocho años promovieron el retiro de Elba Esther Gordillo como 
coordinadora del partido en la Cámara de Diputados, antecedente de su salida del PRI, 
hoy avalan la decisión de su dirigente Humberto Moreira de abrir un diálogo con Nueva 
Alianza 
 
Elena Michel y Francisco Reséndiz 
 

 
NEGOCIACIONES. EL DIRIGENTE DEL PRI, HUMBERTO MOREIRA, NO DESCARTA LA POSIBILIDAD DE 
INTEGRAR UN BLOQUE CON EL PARTIDO FORMADO POR LA DIRIGENTE MAGISTERIAL ELBA ESTHER 

GORDILLO Y CON EL PVEM. EN LA GRÁFICA APARECEN DURANTE UN ENCUENTRO DEL SNTE, EN 2007 

 
El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, buscará un acuerdo con Nueva 
Alianza, partido fundado por la maestra Elba Esther Gordillo, para ir juntos en 2012.  
 
El ex gobernador de Coahuila ratificó su aprecio por la líder del Sindicato Nacional de 
Trabajadores por la Educación (SNTE), la profesora Gordillo Molares, a quien conoce 
desde hace 22 años, ―es mi amiga‖.  
 
—¿La maestra entra en sus planes para integrar la candidatura?  
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—A nosotros, obviamente, sí nos interesa llegar a acuerdos políticos de alianza con el 
Panal y el PVEM. No hemos llegado a tocar el tema con las dirigencias de estos partidos. 
Habrá momento de platicarlo con ellos y espero que haya toda la disposición de tener un 
proyecto común.  
 
—¿Ya hablo con los priístas de la posibilidad de ir en 2012 con Gordillo?  
 
—No se ha visto aún lo de la alianza, pero la maestra tiene muchos amigos en el partido.  
 
—¿Cree que Gordillo quiera ir con el PRI? ¿A ustedes qué les da Nueva Alianza, y 
ustedes qué le dan?  
 
—No sé si la maestra estaría en la disposición de esa alianza ya que aún no se le ha 
planteado...  
 
—Este anuncio ¿es una muestra de arrepentimiento de los priístas de cuando la sacaron 
de sus filas?  
 
—Este anuncio es el reconocimiento que tenemos en proyectos sociales comunes y en la 
fuerza política de Nueva Alianza. La maestra es mi amiga, tengo hacia ella un gran 
respeto y amistad.  
 
—¿Y cómo procesar en el PRI una eventual alianza con el Panal?  
 
—Como se han procesado las alianzas en muchos estados.  
 
Los priístas que hace ocho años promovieron y lograron la salida de Gordillo Morales del 
PRI, primero de la bancada en la Cámara de Diputados, hoy avalan la decisión de Moreira 
Valdés de abrir un diálogo con el Partido Nueva Alianza para garantizar el triunfo electoral 
en 2012.  
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De los 240 diputados federales que conforman actualmente la bancada del PRI, alrededor 
de 75 estaban en San Lázaro —entre ellos la secretaria general del PRI, Cristina Díaz— 
cuando se desconoció a Gordillo como coordinadora, el 27 de noviembre de 2003, bajo el 
argumento de que la maestra había pactado —al margen de la bancada— el aumento del 
IVA en medicinas y alimentos con el ex presidente Fox.  
 
Héctor Pablo Ramírez Puga Leyva, quien recabó las firmas para destituir a Gordillo, 
reconoció que las victorias en el Estado de México, Coahuila, Nayarit e Hidalgo dejan 
claro que ―la unión con Nueva Alianza es efectiva y necesaria para ganar 2012‖.  
 
Sin embargo, Ramírez Puga advirtió que sería ―un error formar alianzas que establecen 
compromisos para pactar cuestiones ajenas al partido‖.  
 
Y por ello, señaló que el acuerdo no debe ser una moneda de cambio para lograr 
posiciones en el gabinete del futuro Presidente de la República.  
 
Ayer, Moreira rechazó que el PRI vaya a construir acuerdos con Gordillo Morales como 
los que ella logró establecer con el entonces candidato del PAN, Felipe Calderón 
Hinojosa, para colocar a sus allegados en puestos estratégicos dentro del gabinete.  
 
Otra diputada miembro del grupo disidente que pidió la salida de Gordillo Morales, es la 
también oaxaqueña Sofía Castro Ríos, quien se dijo ―dispuesta a discutir‖ la posibilidad 
de que el PRI forme una coalición con el partido que fundó la maestra.  
 
―Siempre y cuando se ponga sobre la mesa el contenido de una alianza y sus alcances‖, 
afirmó.  
 
La diputada por Nuevo León, Marcela Guerra, argumentó que lo peor que puede hacer la 
militancia priísta es fracturarse en la antesala de la elección presidencial de 2012.  
 
―La Legislatura 59 nos dejó muchas lecciones de historias que no debemos repetir y una 
de ellas es la fractura del PRI, la desunidad del PRI en aras de un encono necesario por 
la falta de discusión e inmadurez política.  
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―Nosotros hemos aprendido de nuestros fracasos y los miedos a discutir con apertura, 
valentía y dignidad cualquier punto a favor o en contra, eso nos llevó a un fracaso político 
y una ruptura posterior. Y esa historia jamás debe de repetirse‖, dijo Guerra.  
 
El diputado Heliodoro Díaz Escárraga reconoció la ―presencia‖ y el oficio político que 
tienen el Partido Nueva Alianza y la maestra Gordillo. 
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HIEL Y MIEL por TERE VALE 
 
Como era de esperarse, no hubo sorpresas en las elecciones del 3 de julio. El PRI 
arrasó en donde compitió. Dos de tres gubernaturas fueron ganadas por amplísimo 
margen y en Nayarit, a pesar de Ney Gonzalez, también se impuso comodamente el 
Revolucionario Institucional. Esto es, Rubén Moreira, Eruviel Ávila y Roberto Sandoval 
son los indiscutibles ganadores de esta contienda electoral. En las cuatro entidades 
donde se llevaron a cabo los comicios, éstos se dieron con tranquilidad y en paz. Ganó 
la democracia. Lástima de la falta de autocrítica del PAN y del PRD. En ambos 
discursos, despues de la paliza, no se dejó ver ni un atisbo de reflexión sobre las 
causas internas de su derrota. Finalmente el único partido que ha cambiado es el PRI, 
con un candidato fresco, de 42 años, frente a unos señores mayores que ya habían 
perdido hace 18 años en la misma contienda. O sea, que ya los tiempos se apretaron y 
comenzó a partir de esta semana la contienda por la Presidencia de la República en 
2012. Y si las cosas siguen así, la izquierda y la derecha nuevamente serán borradas 
del mapa. ¡Arranquen!… Todo indica que serán los secretarios Ernesto Cordero y 
Alonso Lujambio los que estarán en la pelea final junto a Josefina Vázquez Mota y 
Santiago Creel por la candidatura presidencial blanquiazul. En el primer caso, parece 
que el secretario de Hacienda es el candidato del Presidente.  El secretario de 
Educación también es manejado desde la tutela presidencial, pues es apoyado por 
Margarita Zavala y el sector que dirige Mariana Gómez del Campo. Se puede pensar, 
por un lado, que  la candidatura de Lujambio es un distractor que pretende impedir que 
los panistas que no apoyan a Cordero se vayan con Vázquez Mota o con Creel, y por 
otro, se está construyendo la opción alternativa si falla Cordero. La contienda interna del 
PAN está prevista para arrancar por noviembre de 2011. Eso quiere decir que los 
precandidatos estarán en plena campaña aún por cuatro meses más; sin embargo, la 
presión interna y externa empieza a golpear negativamente, especialmente  a Cordero y 
a Lujambio. Se prevé que en breve renuncien para dedicarse a sus campañas, con lo 
que el número de precandidatos deberá reducirse sustancialmente, sobre todo entre los 
integrantes del gabinete.  
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Por otro lado, hace unos días el ex presidente Fox se pronunció sobre el proceso 
panista y dijo que Santiago y Josefina son los punteros en la carrera por la candidatura 
del PAN a la Presidencia, y  reiteró su llamado a los aspirantes a la candidatura 
presidencial para que salgan a fin de que la militancia pueda evaluar cuál sería la mejor 
alternativa. Esta declaración, así como su negativa a apoyar personalmente las 
campañas en los estados en pugna, reafirma claramente la distancia que hay entre el 
ex presidente y Calderón. Cordero, aunque se ha subido al foco mediático, no ha 
logrado posicionarse con claridad como el precandidato del calderonismo. Las 
declaraciones del secretario de Hacienda sobre temas económicos lograron hacer más 
conocido su nombre, pero también incrementaron la percepción negativa que de él se 
tiene. Vázquez Mota sigue con sus recorridos por el país, creciendo en intenciones de 
voto entre los panistas. Y Santiago, muy acelerado, pidiendo que se apresuren los 
tiempos de definiciones en el PAN, no sea que le vayan a ganar en las encuestas. 
Pronto sabremos de que cuero salen más correas… Después del encuentro llevado a 
cabo en el Castillo de Chapultepec, entre el presidente Calderón y los integrantes del 
movimiento que encabeza Javier Sicilia, se dio  una sensación casi generalizada de 
beneplácito. Luego de los reclamos, del primer momento de intensa presión, se abrió un 
espacio al diálogo que permitió a Calderón presentar su mejor respuesta en lo que va 
del sexenio al tema de la seguridad y de la estrategia seguida para enfrentar el crimen 
organizado. Al movimiento que encabeza Sicilia, el encuentro le permitió desprenderse 
de algunos lastres políticos que lo habían acompañado, presentar una visión más clara 
de hacia dónde quieren ir, y también precisar el límite de sus reclamos. Sin embargo, en 
muchos persiste la duda de si el diálogo servirá de algo más concreto, pues el 
Presidente fue muy claro en que no va a cambiar su estrategia, a pesar de los 
señalamientos puntuales que le hicieron los familiares de las víctimas. El movimiento 
consiguió una fuerza moral que obliga a los poderes del Estado a ceder. ¡Ojalá!… Un 
chismillo final: que se avisoran cambios en W Radio, eso dicen por ahí y que es 
inminente la salida de Carlos Puig, porque al parecer no levanta el rating. ¿Será?… Y 
una recomendación final: vayan al restaurante Milos en Ámsterdam y Celaya. La cocina 
es internacional y buena.  
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Especialmente recomendables la hamburguesa con tres quesos (brie, gruyere y 
roquefort), el pescado del día y el cheese cake con costra de caramelo. Los martinis son 
esplendidos, tan buenos como los del San Ángel Inn y hay banqueta para fumar y 
tiendita gourmet. Vale la pena… Les recuerdo que todos los días estoy en Radio 
Fórmula en el 104.1 de FM, en la mesa de Ruiz Healy de 8 a 10 de la mañana. Ahí los 
espero. Y como siempre muchos besitos a los niños. Bye. 
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Luis Hernández Navarro 
Las cartas marcadas de Elba Esther 
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Educación en las promesas de campaña 
JAVIER FLORES 

Una observación muy fácil de realizar en estos días es que todos los políticos mexicanos, 
especialmente si se encuentran en medio de una campaña para obtener el voto 
ciudadano, ofrecen de manera reiterativa, y muy enfática, que van a enfrentar y resolver 
los problemas de la educación en nuestro país. Prometen crear gran cantidad de escuelas 
y universidades, y que todos los jóvenes tendrán acceso a ellas… muchas becas. Es más, 
hasta son capaces de firmarlo ante notario público, como ha ocurrido en las elecciones 
recientes en el estado de México. El énfasis con el que se refieren al tema es tal, que 
pareciera que este propósito lo llevaran impreso en sus propios genes. Con una clase 
política tan decidida a realizar todas las acciones que se requieran en esta materia, uno 
se pregunta por qué entonces México es una de las naciones en el mundo con el mayor 
atraso educativo en todos sus niveles y presenta un rezago tan grande en materia de 
ciencia y tecnología. 

Hay varios aspectos interesantes en esta contradicción. Las promesas que hacen los 
políticos tienen como virtud (quizá la única), que reflejan fielmente lo que la gente anhela. 
México es un país de enormes desigualdades. Todos queremos que nuestros hijos sean 
mejores que nosotros y la educación puede ser una vía para que esto ocurra. Los 
aspirantes a ocupar algún puesto (presidente, gobernador, o lo que sea) ofrecen a los 
votantes lo que éstos quieren oír. Pero, más allá de los verdaderos propósitos de los 
candidatos y sus partidos, lo que resulta importante, en mi opinión, es que lo anterior 
revela que en la población mexicana existe un enorme deseo de avance en el terreno 
educativo, lo que constituye una base social tremenda para recuperar el tiempo perdido y 
emprender de forma decidida una auténtica revolución educativa y científica. En este 
sentido hay gran sabiduría en el pueblo de México, que contrasta con la ignorancia de los 
políticos, pues hay muchas pruebas en el mundo actual de que las posibilidades de 
desarrollo descansan en la educación y la ciencia. 

La mayoría de los políticos conocen el deseo del pueblo por la educación y lo utilizan 
como promesa que nunca se verá cumplida o como chantaje.  
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Un ejemplo: cuando el licenciado Felipe Calderón buscaba la participación de compañías 
extranjeras para la exploración y explotación petrolera en aguas profundas del Golfo de 
México, en sus mensajes señalaba que, de aprobarse su iniciativa, podrían construirse 
nuevas universidades y no habría jóvenes sin acceso a ellas. La desnacionalización del 
país a cambio de educación. 

La actual generación de políticos no acaba de nacer, y sus partidos y algunos de ellos han 
ocupado ya posiciones de poder. Me refiero principalmente a los partidos Acción Nacional 
(PAN) y Revolucionario Institucional (PRI). Lo que han hecho en materia educativa y 
científica es lamentable. ¿Por qué ahora aparecen tan comprometidos con el avance 
educativo y científico si antes no hicieron nada que pudiera colocar a nuestro país en una 
posición más ventajosa? Incluso algunos partidos que no han gobernado aún, como el 
Nueva Alianza (actual aliado del PRI en el estado de México), carecen de confiabilidad en 
este campo, pues su dirigencia ha participado decididamente en el desastre educativo 
que hoy vivimos. Es muy importante reconocer que hay de políticos a políticos y, salvo en 
algunos casos locales, como el Distrito Federal, la izquierda no ha tenido la oportunidad 
de gobernar a nivel federal y expresar de forma amplia sus propuestas en materia 
educativa, por lo que si bien no hay una certeza, al menos existe una esperanza. 

La derecha, bajo sus múltiples formas partidarias, ha demostrado su incapacidad de 
conducir al país por el camino de un auténtico progreso. Se comporta como aldeana y 
depredadora, mientras otras naciones en el mundo se agigantan. El mundo avanza y 
nuestro país retrocede. En el camino se ha ido abriendo una brecha que cada día es más 
difícil de superar. No voy a poner de ejemplo a naciones como Finlandia o Suecia, pues 
México tiene más de 100 millones de habitantes, pero sí a países como Brasil en nuestro 
propio continente, o Rusia, India y China en otras latitudes, que han apostado 
decididamente por la educación y la ciencia y ocupan ya un lugar muy importante a escala 
global que comienza a reflejarse en el nivel de vida de sus pueblos. 

La mayoría de los políticos mexicanos sigue mintiendo, utilizando las necesidades más 
sentidas del pueblo en su propio beneficio. Por ahora, no queda más que exigirles que 
cumplan sus promesas en materia educativa, o de lo contrario, que los notarios públicos 
se lo demanden. 
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Profesores piden pago de ministraciones atrasadas 

Maestros integrantes de las delegaciones sindicales D-II-SD-220 y D-II-SF-220, de la 
secundaria diurna 220 solicitamos que se nos paguen las ministraciones (apoyo 
económico que da la sección 10 del SNTE a las delegaciones), las cuales nos deben 
desde enero del año en curso. 

El pago lo ha suspendido el comité ejecutivo de esa sección, sin darnos una explicación 
válida; simplemente, en el colegiado de finanzas dicen que no se ha liberado el dinero. 
Sin embargo, a nosotros como trabajadores de la educación, rigurosamente, nos llega 
cada quincena el descuento por cuotas sindicales. ¿Qué pasa si el dinero existe? 

A cada delegación de las secundarias diurnas del DF nos adeudan 600 pesos. Si hay 
alrededor de 500 delegaciones, esto da un total de 300 mil pesos; si sumanos los otros 
subsistemas de la sección 10 (secundarias técnicas, educación física, IPN, normales, 
Cecatis, educación indígena y Cetis, entre otros), resultan millones de pesos. 

Es un descaro jinetear el dinero de las delegaciones y probablemente haberlo utilizado 
con fines electorales de Nueva Alianza, para apoyar al PRI en la campaña para 
gobernador del estado de México. Por consiguiente, es indignante que el SNTE, 
encabezado por Elba Esther Gordillo Morales, se quede con el dinero de los trabajadores 
de la educación y lo utilice para otros fines, y no para beneficio del magisterio. 

Sonia Lidia Tapia Álvarez, Angélica Nohemí Noguera Hernández, Bertha Cecilia 
Rodríguez García, Silvino Piedras Sánchez, Miguel Ruiz Sánchez y 68 firmas más 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

05/07/11 MISIÓN POLÍTICA 13 

VORÁGINE POLÍTICA por Gustavo Del Castillo Negrete 
Luego de Edomex ¿qué? 
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CALDERÓN VS MOREIRA, EN ENCUENTRO 

 

Después de que su aplanadora trabajó ayer domingo a marchas forzadas, el dirigente 
nacional del PRI, bien humilde, ofrece charlar con el presidente Felipe Calderón para ver 
qué le puede recomendar a propósito de triunfos claros, contundentes e inobjetables. 
Estos son los temas a tratar 
 

1. Cómo terminar de sepultar entre ambos el movimiento Morena para, de la mano de 
Elba Esther, instaurar de una vez y para siempre el bipartidismo que tanto bien le ha 
hecho a la liga de las estrellas en España.  

2. Deberán elegir al panista mejor colocado en las encuestas para que de algún modo 
maquille la elección donde se ungirá a Enrique I como nuevo emperador espurio. 

3. Impulsar desde la SEP el chuntarismo nacional a los jóvenes, para así desbancar al 
reggaetón y los emos. A cambio, Moreira prometerá dar línea para que sus vasallos 
pasen la reforma laboral calderónica.  

4. A mitad de la reunión sacarán el Don Julio —tequis de los hombres rudos— para 
brindar por lo parecido de sus programas ideológicos. ¡Saluuú! 

5. Analizarán, por qué no, la posibilidad de ir en alianza en el 2012 nomás para seguir 
humillando a las izquierdas y, de paso, recordar viejos tiempos anteriores al 88. 
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6. Moreira le exigirá una disculpa pública a Calderón por su discurso de la Universidad de 
Stanford, donde el panista ofendió a los viejos priistas que no nos dieron ni patria ni 
libertad. 

7. El presidente de los mexicanos y las mexicanas le suplicará a More que mueva sus 
influencias para que al menos una calle de Coahuila lleve el nombre de Felipe Calderón.  

8. Y por último pactarán en lo soleadito las secretarías que Peña Nieto cederá a los 
Amigos de Calderón, que quedarán desempleados y sin pensión como el ahora 
mandamás. 

Juan Alberto Vázquez 
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EN LA LÍNEA por Félix Fuentes 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 
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